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Дороги к возрождению 
Как научить детей жить в большом, сложном, меняющемся мире 

Чего хотят родители от де
тей? Чтобы слушали старших, 
хорошо учились, не обижали 
младших. Еще - чтоб были здо
ровы, хорошо работали, люби
ли Родину. Ну и чтобы «все 
сложилось» лучше, чем у ро
дителей: друзья, любовь, ма
териальный достаток. Но кто 
из нас, взрослых, готовит сво
их сыновей и дочерей к жизни 
в большом, сложном, меняю
щемся мире? И как это делать, 
если мы сами неумелы, недаль
новидны и часто беспомощны? 
А время требует новых людей 
- более развитых, более обра
зованных, способ
ных понимать жи
телей д р у г и х 
стран , у м е ю щ и х 
общаться и нахо
дить решение меня
ющихся проблем. 
Именно такую за
дачу поставили пе
ред собой препо
даватели школы 
«Опыт» и родите
ли детей, которые 
изучают здесь иностранные 
языки. 

.. .В классной комнате ребя
та и мамы рассказывают о про
шлогодней поездке за границу. 
На экране монитора мелькают 
пейзажи и достопримечатель
ности Польши, Голландии, Гер
мании, Франции, Шотландии, 
Англии, Бельгии. Всю эту кра
соту на несколько мгновений 
прерывают знакомые мордаш
ки: жующие, поющие, говоря
щие, улыбающиеся, смеющие
ся - это участники путешествия 
запечатлели мгновения своей 
«иностранной жизни». Эти ви
деозаписи могут стать замеча
тельным «исходником» не толь
ко для телевизионных передач, 
но и учебных фильмов по ино
странному языку, географии, 
истории, истории культуры, 
культуре речи, архитектуре. А 
для моих собеседников и собе
седниц - это возвращение в 

летние каникулы прошлого года, 
когда во главе с Людмилой Не-
дорезовой они отправились в 
тур по странам Европы. 

Разговор мы начали с выяс
нения того, что было трудно для 
ребят в долгой поездке. «Ноч
ные переезды на автобусе. Сна
чала, потом привыкли», - чуть 
подумав, подытожили воспоми
нания юные путешественники. И 
тут же, не дожидаясь следую
щих вопросов, взахлеб загово
рили: 

- Зато как интересно! Со шко
лой ездить веселее, чем с роди
телями, потому что у всех об

щие интересы! 

Ребята изменились 
за эту поездку: 
повзрослели, 
стали серьезнее, 
расстались 
со многими 
комплексами 

- Так краси
во везде! 

- Ч и с т о ! 
Никто нигде не 
плюет жвачки, 
только турис
ты! Они одева
ются более ра
зумно! 

- Они более 
открытые! 

- У них моло
дежь общается иначе. Никто не 
ходит по улицам с пивом! 

- Молодые люди в Европе 
имеют цель в жизни, знают, чего 
хотят! 

- Там если подросток хочет 
заработать - может всегда найти 
работу! 

- Родители не лезут в каждую 
мелочь, дают своим детям боль
ше самостоятельности!... 

В этом потоке впечатлений 
юных граждан политические 
мужи и властвующие могут най
ти много подсказок на вопрос: 
«Что делать?» Не уловили? Тог
да продолжу цитаты наших де
тей: 

- У них всегда можно найти 
работу! И устраиваются там без 
блата! 

- Они могут достигнуть сво
ей цели! 

- У них другое мышление! 
Там очень ценится личное мне
ние, его уважают! Там не стре

мятся соответствовать стандар
ту! 

- Молодежь в Европе не пьет, 
не курит! 

- Там не живут бесцельно! 
- Они не такие взъерошенные, 

как мы! Там все более культур
ные, более спокойные! 

- В фильмах все очень иска
жено, в жизни интереснее. У них 
очень чисто! 

Такие серьезные наблюдения 
11-17-летних магнитогорцев, 
согласитесь, дорогого стоят. 

Дети высказали и такие впе
чатления он заграничного путе
шествия: 

- В Шотландии очень краси
вая природа. Я думала, только в 
России она неповторимая. Но у 
них тоже - каждая травинка от
личается от другой. 

Человек, с юности научивший
ся ценить каждую травинку в 
своей и чужой стране, - это уже 
человек мира. 

Все сказанное - о том, какими 
магнитогорцы видят иностран
цев. А какие мы в их глазах? 

- Ваши первые дети, приез
жавшие в нашу страну, были 
ангелы, - заметила одна англи
чанка Л. Недорезовой, органи
затору всех поездок, директору 
школы «Опыт». - А теперь по 
вашим детям вижу, что Россия 
приобретает и что теряет. Новые' 
дети доказывают, что вы превра
щаетесь в общество, основанное 
на деньгах. 

Отдадим должное наблюда
тельности представительницы 
принимающей стороны, остано
вим на минуту будничный бег и 
подумаем: что мы даем детям, 
чему учим, во что превращаем 
наших ангелов? 

А наше будущее познает мир, 
жадно впитывая все новое, что 
видит и слышит. На уроках ино
странного языка изучали твор
чество художников, а потом с 
радостным замиранием узнава
ли «Подсолнухи» Ван Гога и 
«Вечернюю звезду» Тернера. В 
национальной галерее прожива-
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ли таинство «Джоконды», в Лув
ре любовались Тауэрским зам
ком и ждали острых ощущений 
в комнате ужасов мадам Тюссо. 
У наших юных путешественни
ков теплело на душе от шотлан
дского гостеприимства, и, может 
быть, поэтому терпеливо жева
ли овсянку на завтрак в Стер
линге. Испытав на себе английс
кую сдержанность и прибалтий
скую воспитанность, юные маг
нитогорцы учили иностранцев 
говорить по-русски и были пе
реводчиками для своих мам за 
границей. Успев потанцевать на 
Эдинбугском фестивале и «по
играть» на волынке, они в мол
чаливом потрясении стояли у 
стен Брестской крепости, дав 
осознать взрослым, как далеко 
от нас война и что упущено в 
воспитательном процессе. По
смотрев достопримечательности 
Москвы, Берлина, Парижа, Вар

шавы, Эдинбурга, они в один 
голос утверждают, что наша сто
лица самая красивая. Они при
везли игрушки для младших 
братишек и шарфы для пап, де
ликатны со сверстниками в сво
их рассказах о поездке, чтобы не 
обидеть тех, кто не может себе 
такое позволить. 

Очень изменились ребята за 
эту поездку: повзрослели, стали 
серьезнее, расстались со многи
ми комплексами. «Вживую» уви
дев жизнь других народов, они 
стали бережнее к своей, больше 
внимания уделяют родителям и 
братишкам-сестренкам и лучше 
учатся, увидев, как сверстники 
в Европе отстаивают свое мне
ние, не боятся вступить в интел
лектуальные поединки с учите
лями. 

Период взросления у каждо
го свой. Эти сорок ребят, кото
рые так много увидели и позна

ли в августовской поездке, на
всегда запомнят лето-2004. 
Теперь они сами осознали, что 
языки нужно учить не только 
для того, чтобы порадовать 
бабушку. Они осознали, как 
важно понимать и быть поня
тым. Детвора видела, что те, 
кто хочет чего-то добиться, 
должны много трудиться. И 
так - во всех странах, где они 
побывали. 

Прикоснувшись к другой 
культуре, другому устрой
ству жизни, юные магнитогор
цы смогли достойно представ
лять город и страну: были кор
ректны, дружелюбны, терпе
ливы, умны. Наши ребята вы
зывали интерес и восхищение, 
к их мнению прислушивались. 
Они очень сдружились. 

Может, началось возрожде
ние ангелов? 

Елизавета СОКОЛ. 

Квадратный метр 
ЖИЛЬЕ 

Стоимость строительства одного квадратного мет
ра общей площади жилых домов, исключая индиви
дуальных застройщиков в Челябинской области, 
одна из самых низких по Уральскому федеральному 
округу. 

Южноуральским строителям один квадратный метр обходит
ся в 11373 рубля. Более низкая стоимость только в Курганской 
области — 9101 рубль, а самая высокая стоимость квадратного 
метра жилья в Тюменской области - 17765 рублей, в Свердлов
ской области - 14497 рублей. За полгода строительными органи
зациями округа выполнено работ более чем на 92 миллиарда 
рублей, из них более 66 миллиардов освоили тюменские строи
тели, более 14 миллиардов приходится на долю Свердловской 
области, более десяти миллиардов рублей - на Челябинскую 
область, более одного миллиарда рублей - на Курганскую об
ласть. 

Библиотеки не пустуют 
СЮЖЕТ 

Каждый человек должен преимущественно 
браться за то, что для него возможно 
и что для него пристойно. 

Потерялся пограничник 
Аристотель 

ПАРКИ 

В минувшую субботу глава Магнитогор
ска в сопровождении своих заместителей 
побывал в экологическом парке, парке вете
ранов, в МП «Садово-парковое хозяйство», 
левобережном парке и на территории быв
шего санатория «Зеленстрой». 

В целом состояние как зеленых зон наше
го города, так и муниципального предприя

тия глава охарактеризовал как «плачевное». 
Евгений Карпов познакомился с руковод

ством предприятий и скверов и пригласил 
их к себе в кабинет, чтобы в течение рабочей 
недели рассмотреть предложения по выхо
ду из сложившейся кризисной ситуации и 
возрождению городских парков. 

В зарослях левобережного парка предста
вители городской администрации обнаружи
ли заброшенный памятник пограничнику 

Карацупе. Глава города дал задание чинов
никам восстановить исторический монумент, 
отреставрировать при содействии студентов 
МаГУ и поместить в один из городских пар
ков. 

Горожане могут также принять участие в 
восстановлении «частичек истории» Магни
тогорска и сообщить о местонахождении заб
рошенных скульптур в пресс-службу адми
нистрации по тел.: 37-79-22, 37-78-30. 

«Мисс очарование» 
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 

Шестнад цатилетняя у ч а щ а я с я ш к о л ы № 8 Олеся Ма
к е е в а , - « М и с с о ч а р о в а н и е » « Б л о н д и н к и - 2005», 
ростом 174 см и в е с о м 48 кг, п о р а ж а е т не т о л ь к о я р 
кой в н е ш н о с т ь ю , но и у д и в и т е л ь н ы м х а р а к т е р о м в 
сочетании с эрудированностью. 

- С т а т ь моделью - мечта детства или твоя прихоть? 
- Нет, просто поставила цель - завоевать высший титул в кон

курсе красоты. Вот и иду к ней мелкими, но верными шагами. 
Выходит, это принцип. 

- Что дает гебе участие в конкурсах подобного рода? 
- Уверенность в себе, 

опыт общения с людь
ми. 

- Родители одобря
ют твои занятия в мо
дельном агентстве? . 

- Папа сначала был 
категорически против, 
приходилось отстаи
вать свое мнение и 
объяснять, что это мой 
выбор, что мне это ин
тересно. 

- Ты помнишь свой 
первый конкурс, в ы 
ход на подиум? 

- Конечно Мой пер
вый серьезный выход 
на подиум проходил в 
Москве, когда мне было 
13 лет. Открылась первая в России международная выставка 
модельных агентств «Подиум Экспо». Родители звонили бук
вально каждые полчаса, узнавали как у меня дела. 

- Видишь для себя перспективу в модельном бизнесе? 
- Перспектива есть, но для меня сегодня важнее учеба: готов

люсь к поступлению в университет. 
- Чему т ы посвящаешь свободное от занятий и репети

ций время? 
- Встречаюсь с друзьями, хожу в кино, на дискотеки. Люблю 

активный отдых. 
- Отношение окружающих изменилось к тебе? 
- В основном, нет, разве что противоположный пол. Начинают 

то явно льстить и заискивать, то открыто проявлять негатив. Не 
знаю, с чем это связано. Может, с неуверенностью в себе? 

- Ты считаешь себя идеалом? 
- Девушке, которая не считает себя идеалом, просто нечего 

делать в модельном деле. 
- У бриллианта должна быть достойная оправа. Как выг

лядит в твоих глазах идеальный молодой человек? 
- Он должен быть интересен для меня, баловать вниманием, осы

пать комплиментами. А остальное останется моей маленькой тайной. 
Беседовала Мария ФЕДИНА. 

Жить по программе 
ГРАДОСТРОЕНИЕ 

И н с п е к ц и я городского архитектурного к о н т р о л я в ы 
ступит с предложением о разработке градостроитель
ной п р о г р а м м ы . О с н о в н ы е проблемы существующей 
с и с т е м ы з а с т р о й к и города и п о л о ж и т е л ь н ы е сторо
н ы нововведения озвучил на а п п а р а т н о м с о в е щ а н и и 
г л а в ы города н а ч а л ь н и к и н с п е к ц и и С. З а п ь я н ц е в . 

Градостроительная программа позволит обозначить план го
рода, разработанный в соответствии с положениями Градостро
ительного кодекса РФ и других нормативно-правовых актов, по
зволит урегулировать правила землепользования и застройки, 
определить источники и объемы инвестирования. Она предус
матривает решение вопросов перспективного строительства и 
порядок содержания существующих объектов недвижимости. 

Из-за отсутствия четкого территориального планирования, 
отмечает начальник инспекции С. Запьянцев, затягиваются сро
ки выдачи разрешений на строительство, что приводит к спорам 
между застройщиками и населением. Другой аспект проблемы -
единые требования к объектам, не являющимся объектами капи
тального строительства. К примеру, сложно решить вопрос стро
ительства гаража на индивидуальном земельном участке. Поня
тие «гараж» у собственников разное - это может быть гараж под 
легковой автотранспорт или «КамАЗ». 

Отсутствие системного, постоянного формирования источни
ков финансирования градостроительной деятельности не по
зволяет в полном объеме и в заявленные сроки вводить объекты 
капитального строительства в эксплуатацию. Из планируемых в 
текущем году 102 тысяч квадратных метров жилой площади к 
настоящему времени готовы лишь 16,2 тысячи в частном секто
ре. Ни один многоквартирный жилой дом в эксплуатацию не 
введен. 

Без реализации градостроительной программы не представ
ляется возможным стабильное и прогнозируемое развитие тер
ритории Магнитогорска и увеличение доходной части города. 

Л е т о . Ж а р а . Д в о р с у т р а наполнен смехом и гомоном 
детей . В с п о м и н а е т с я и з в е с т н ы й сюжет к и н о ж у р н а 
л а « Е р а л а ш » : один м а л ь ч и к предлагает с к у ч а ю щ и м 
д р у з ь я м п а р и - он готов с п р я т а т ь с я т а к , что его не 
найдут . Д е т и , с б и в а я с ь с ног, и щ у т т о в а р и щ а , з а г л я 
д ы в а ю т под к а ж д ы й к а м е н ь . И тут п о я в л я е т с я пред
мет их поиска . С к н и ж к о й . « Т ы где б ы л ? » «В библио
теке!» П р о нее-то с о р в а н ц ы и не в с п о м н и л и . . . 

А как на деле обстоят «библиотечные» дела летом? Директор 
объединения городских библиотек, очаровательная Элеонора 
Потапова, поведала об основных делах коллектива. 

График работы центральной детской библиотеки в связи с 
летней порой никак не изменился. Разве только у работников 
библиотек, работавших неделями напролет, появился выходной 
- воскресенье. Так же, как и всегда, летом ОГБ проводит мероп
риятия: за июль - 14, их посетили 177 пользователей, выставки 
- их было 12. Среди них посвященные 60-летию Победы: встре
ча читателей с бывшим летчиком И. Силуяновым, литератур
ный обзор «Стихи о войне «Навеки 16-летние», выставки «Че
рез года поклонимся вам». А еще работники библиотек участво
вали в городских праздниках: в день 76-летия Магнитогорска 
приняли участие в театрализованном карнавале, а ко Дню метал
лурга в библиотеке № 4 проведена двухнедельная викторина 
«Магнитка. Сталь. Люди». 

С наступлением лета все библиотеки ОГБ включились в орга
низацию досуга детей и подростков, сотрудничая с городскими 
лагерями: проводили беседы, игры, трудоустраивали подрост
ков в библиотеки города. Кроме того, перед руководством ОГБ 
возникли административно-хозяйственные вопросы. Во-первых, 
летом нужно дать возможность отдохнуть всем работникам пе
ред началом учебного года, а во-вторых, провести благоуст
ройство территорий, ремонт. 

В общем, наши городские библиотеки - слаженная система, не 
прекращающая работу даже тогда, когда, казалось бы, количе
ство читателей сводится на нет. Судите сами: основной контин
гент посетителей - школьники и студенты, у которых летом ка
никулы, да пенсионеры - они круглые сутки в садах и огородах. 
Несмотря на это, за один летний месяц библиотекари обслужили 
около шестидесяти тысяч читателей. 

Евгения ЕФРЕМОВА, 
студентка филфака МаГУ. 

«Блажен, кто верует, тепло ему на свете» 
Д И А Л О Г 

После выхода статьи «Секто-
мафия» («ММ» № 30, 2005 г.) в 
редакцию поступили многочис
ленные отклики наших читате
лей. Автор публикации призна
тельна адресантам за искрен
ность, желание диалога и серь
езные замечания, высказанные в 
ее адрес. Были и другие посла
ния: категоричные, даже воин
ственные в стремлении доказать 
истинность и приоритет своей 
религии. Поступали и откровен
ные угрозы, высказанные ано
нимами по телефону. 

Замечу, что ни одна из моих 
предыдущих и последующих 
публикаций не вызывала такого 
количества откликов. Это еще раз 
убеждает в том, насколько жи
вотрепещущей оказалась тема 
религиозной духовности, какие 
интимные чувства верующих 
затронула. 

Благодарна семье Николая (суп
руги не назвали фамилию). Они 
очень эмоционально рассказали о 
самом сокровенном: тернистом 
пути духовного возрождения че
рез веру. Смысл жизни они на
шли в церкви «Благодать». Для 
них она стала домом, семьей. Раз
меры газетной публикации не по
зволяют полностью привести 
письмо, но одно четверостишие из 
ваших стихов, Николай, не удер
жусь, процитирую: 

Эй, человек, остановись хоть 
на мгновенье! 

Задумайся, кто ты и для чего 
ты здесь? 

Послушай пенье птиц и вет
ра дуновенье. 

Взгляни На небо, звезды - их 
не счесть. 

Письмо Виолетты Хайдаро-
вой не столь благожелательно: 
последователь баптистов с го
рячностью стала защищать свои 
религиозные убеждения, обви
нив меня в том, что «...одним 
росчерком пера Ирина Корот
ких решила участь не только 
множества искренне верующих 
христиан нашего города, но и с 
плеча расправилась с немалым 
пластом мировой культуры, со
зданной представителями дан
ных направлений». Тут уж меня 
совершенно несправедливо пы
таются представить чуть ли не 
судьей-палачом, наделенным 
могущественными полномочия
ми «решать участь» и «расправ
ляться» с верующими. После
довательница баптистов, проде
монстрировав прекрасное зна
ние своей веры, не преминула 
упрекнуть журналиста в невеже
стве. Г-жа Хайдарова, смею вас 
заверить, Александра Солжени
цына читали и не меньше вас 
прониклись сочувствием к не
счастному баптисту Алеше, вот 
только за веру в те годы страда
ли не одни баптисты. В сталинс

ких лагерях хлебали баланду и 
неверующие, и атеисты. 

Очень поучительным стало 
для меня письмо районного пас
тора Церкви христиан адвенти
стов седьмого дня Михаила Ме-
ленко. С научной точки зрения 
он осветил основы вероучения 
церкви и высказал ряд нелицеп
риятных, но справедливых выс
казываний в мой адрес. Упреки 
принимаю и остаюсь признатель
на за подробное изложение ис
торического пути этого вероу
чения. Более того, в письме были 
названы благие делах Церкви в 
Магнитке: регулярная помощь 
дому ребенка и двум интерна
там, проведение ежегодной ак
ции «Прибери свой город», 
организация благотворительных 
концертов во время христианс
ких праздников, устройство вы
ставок «Здоровье», сбор одеж
ды для бедных и другие добрые 
начинания. 

Единственное, в чем каюсь, 
так это за невольную обиду, 
причиненную последователям 
течений позднего протестантиз
ма: баптистам, пятидесятникам, 
свидетелям Иеговы, которые 
были названы в одном ряду с 
«нетрадиционными» религиями, 
осуществляющими свою дея
тельность в Магнитогорске . 
Это-то и вызвало волну возму
щений. Для примера приведу 
цитату из письма: «Нам было 

обидно читать название нашей 
церкви «Благодать» в одном 
списке с Виссарионом, иеговис
тами и др.». А ведь это свиде
тельствует о нетерпимости пос
ледователей одних вероучений 
по отношению к другим рели
гиозным направлениям, которые 
отличаются от традиционных 
взглядов и мировоззрений. Оче
видно, что всем нам необходимо 
работать над формированием 
толерантности. Ведь далеко не 
все «нетрадиционные» религии 
занимаются деструктивной дея
тельностью. Очень многое зави
сит от личности руководителя 
той или иной общины или орга
низации. И здесь необходимо 
различать понятия: «религиоз
ное мировоззрение» и «религи
озная деятельность». Случает
ся, что в учении провозглаша
ются высокие нравственные ка
тегории, но в действительности 
общины или отдельные верую
щие занимаются деструктивной 
деятельностью, как, например, 
многие последователи учения 
Виссариона. Лозунги гуманные, 
но эксплуатируются они в ко
рыстных целях. 

Что же касается критериев 
разграничения религиозных 
объединений на «традиционные» 
и «нетрадиционные», то сам 
Михаил Меленко отметил, что 
оно «весьма условно». Но если 

сам районный пастор признает 
условность такого деления, то 
зачем грозить судебным разби
рательством? Чтобы выяснить 
«грубость» ошибки, обратилась 
за комментариями к религиове
ду, профессору МаГУ Элле Ко-
мисаровой. 

- Очень часто, говоря «тра
диционная религия», подразу
мевают те религиозные образо
вания, которые традиционно су
ществуют в данном регионе, -
отмечает Элла Яковлевна. - Сло
во «секта» не обязательно носит 
негативный оттенок и не должно 
вызывать протеста. Это слово 
имеет отрицательную окраску 
лишь за рубежом, так как упот
ребляется в словосочетании «то
талитарная секта». Проблема же 
деструктивных сект очень акту
альна на Западе, и деятельность 
многих направлений, как, напри
мер, «Дианетика», «Аум Синри-
ке» в Германии и во Франции 
запрещены. В науке понятие 
«секта» чаще всего употребля
ется в истории религий для обо
значения такой специфической 
формы религиозной организа
ции, которая не является иерар
хической, в отличие от церкви. 
Секта - )то начальный этап ис
торического развития почти 
любой религии. В свое время 
христиане тоже были сектой, как 
молокане и духоборы - секты на 

почве русского православия. В 
начале своего возникновения и 
баптисты, и адвентисты тоже 
были сектами, но в процессе сво
его развития они стали церков
ной организацией. 

В завершение диалога хоте
лось бы отметить, что я намерен
но остановилась на отрицатель
ных, криминальных проявлени
ях именно деструктивных сект с 
тем, чтобы привлечь внимание 
общественности к их незаконной, 
разрушающей личность дея
тельности . Подозреваю, что 
именно от них и поступали звон
ки с угрозами. Но я далека от 
мысли мазать всех одним миром 
и если невольно нанесла обиду 
последователям традиционных 
религий, то не по злому умыс
лу, а лишь по незнанию всех тон
костей различных вероучений. 
Но. журналист не религиовед, 
ведь чтобы постигнуть все ню
ансы религиозных направлений, 
согласитесь, жизни не хватит. 

Завершить разговор мне бы 
хотелось фразой литературно
го классика А. Грибоедова, вы
несенной в заголовок: «Блажен, 
кто верует, тепло ему на свете». 
Но много труднее тем, кто верит 
только в себя. 

Ирина КОРОТКИХ. 
Автор выражает благодар

ность религиоведу, профессору 
МаГУ Э. Комисаровой за по
мощь в подготовке материала. 
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